

Información para la Comunidad de la ENES Morelia

Este documento presenta información sobre temas de interés mencionados de forma verbal en la toma de instalaciones del viernes 23 de septiembre de 2022. Todos estos temas están en desarrollo y se han revisado y gestionado por la administración de esta entidad.

1. Uso de instalaciones deportivas

El reglamento para el uso de las instalaciones deportivas de la ENES Unidad Morelia se encuentra publicado en la página electrónica de la entidad, en la sección de normatividad: <https://www.enesmorelia.unam.mx/h-consejo-tecnico/normatividad/>

El reglamento se puede consultar directamente en el siguiente enlace: <https://www.enesmorelia.unam.mx/wp-content/uploads/2022/06/REGLAMENTO-USO-INSTALACIONES-DEPORTIVAS-ENES-MORELIA-REV-DGELU.pdf>

Este reglamento fue aprobado en sesión del H. Consejo Técnico de la ENES Unidad Morelia el 05 de noviembre de 2019. Actualmente se encuentra en revisión y actualización, para reflejar en él los cambios administrativos y de organización de la Escuela.

2. Servicios de alimentos

Las cafeterías en la UNAM son espacios regulados a través del Patronato Universitario (<https://www.patronato.unam.mx/>), que es un órgano que permite la contratación de proveedores externos que ofrezcan servicios de alimentación para la comunidad a través de contratos anuales. Actualmente, la ENES Morelia cuenta con una cafetería, dos barras y dos módulos de venta de alimentos.

El proceso de búsqueda de proveedores de servicios en la región se realiza a través de la invitación a varios proveedores que brindan estos servicios en Morelia y que deben demostrar la experiencia necesaria para ofrecer una diversidad de alimentos de calidad, que cubra los requerimientos de la comunidad.

Todos los proveedores que tienen un contrato vigente han mostrado disposición para escuchar las propuestas y necesidades de la comunidad con la finalidad de mejorar el servicio ofrecido.

3. Pumabús

Actualmente la Escuela cuenta con el servicio de dos autobuses (Pumabús), los cuales realizan un recorrido desde las instalaciones del Campus hasta la zona de centros comerciales en Avenida la Huerta, donde se tiene acceso a una serie de líneas de transporte y servicios de taxi que permiten la movilidad a los distintos puntos de la ciudad.

Al retomar las actividades presenciales tras la pandemia por COVID-19, la administración de esta Escuela retomó las gestiones con las autoridades de la Comisión Coordinadora del Transporte Público de Michoacán (COCOTRA) para incorporar al servicio una tercera unidad. Los cambios de semáforos y banderas epidemiológicas ocasionaron el retraso de las negociaciones en etapas previas. Sin embargo, en este momento las gestiones han avanzado favorablemente y esperamos que en breve la tercera unidad pueda entrar en función.

Al mismo tiempo se están realizando labores de mantenimiento y pintura, y se están completando los trámites correspondientes para acreditar todos los permisos necesarios para este servicio.

4. Prevención y apoyo a la salud

La ENES cuenta con un Área de Prevención y Apoyo a la Salud que coordina la atención inmediata y deriva las distintas situaciones que requieren atención médica. También cuenta con el apoyo, en el consultorio, de personal de base capacitado para atender emergencias (una enfermera) y con pasantes de la Facultad de Medicina que realizan estancias para orientar a la comunidad en temas de salud.

El alcance del consultorio de la ENES es únicamente estabilizar las emergencias y derivarlas a los servicios médicos especializados, a los que todos los integrantes de la comunidad tienen acceso (IMSS, ISSSTE). La función del consultorio está ligada a los protocolos de la Comisión Local de Seguridad.

Actualmente, desde la Dirección General de Atención a la Salud se están realizando las evaluaciones pertinentes para gestionar el recurso humano para fortalecer las capacidades de esta área.

5. Venta de productos por parte de integrantes de la comunidad

Al igual que en otras etapas de la Escuela, existe actualmente una apertura permanente para revisar y dar viabilidad, en la medida de lo posible, a las propuestas de venta de productos por parte de estudiantes en la ENES Morelia. Además, hay capacidad local para dar cauce a este proceso y hay esfuerzos que avanzan en este sentido. La Comunidad Universitaria de Economía Social y Solidaria para la Sustentabilidad (CUESS), por ejemplo, ha generado propuestas desde el semestre 2022-2 para apoyar a los estudiantes y para buscar estrategias que resuelvan esta necesidad. La puesta en marcha de estas propuestas será posible mediante la participación y escucha de todas las partes involucradas

